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Enfocan posibilidad electoral 
del alcalde Boris Chamorro a 
pocos días de su formalización 

CEDIDA 
Opinan cientistas 
políticos, 
representante de 
las juntas de 
vecinos y dos de 
sus contendores 
políticos. 

Pablo Martínez Tizka 
cronicaQestrellaconce.cl 

ientistas políticos, un 
representante veci- 
¡nal de Coronel y can- 

didatos a alcalde analiza- 
ron el futuro electoral del 
jefe edilicio de la comuna, 
Boris Chamorro, quien, el 
próximo lunes 7 de octu- 
bre, sería formalizado por 
el delito de cohecho, en el 
Caso Puerto Coronel. 

“Cuando uno mira el 

rendimiento electoral de 
él, hasido superior ala me- 
día. En 2021 ganó con un 
60% y en 2016 con un 
57.5% (...) El es el único 
candidato desde el centro 
a la izquierda. Al contra- 
rio, la oposición tiene cua- 
trocandidatos con el Parti- 

do Republicano apoyando 
a Renato Navarro, Chile 

Vamos a Bernardo Ulloa, el 
Partido Social Cristiano a 

Carmen Madinagoitía y el 
Partido de la Gente a Cris- 

tian Avendaño. Es decir, 
esto hace prácticamente 
imposible que Boris Cha- 
morro pierda la alcaldía de 
Coronel, a pesar de la for- 
malización”, señaló Mi- 
guel Ángel Fernández, 
cientista político y acadé 
mico de la Facultad de Go- 

bierno de la Universidad 
del Desarrollo. 

“Lo que puede tomar 
más relevancia es la elec- 

ción de concejales, más si 

el procesamiento conti- 
núa con Chamorro en su 
tercer período. Eso puede 
abrir posibilidades para el 
futuro electoral de ellos 
(..) Claramente la formali- 
zación va a ser algo que se 
converse en la comunidad 

EL ALCALDE DE CORONEL BUSCARÁ TERCER Y ÚLTIMO PERIODO CONSECUTIVO POR LEY ELECTORAL. 

y quelos coronelinos vana 
saber, pero la gente va a 

priorizar el desempeño 
que él ha tenido en los 
ocho años como alcalde y 
lo comparará con los can- 
didatos alternativos”, aña- 
dió. 

“Lo que uno ha podido ob- 
servar es que las acusacio- 
nes son bastante contun- 
dentes. Deduzco que esto 
debiera afectar en parte a 
su candidatura, pero hay 
sectores que son incondi- 

cionales a un candidato o 
sector político y ante eso 
están dispuestos a apoyar- 
lo pese a las formalizacio- 
nes que existan en su con- 
tra. Esto ha pasado en 
otros casos, en regiones, 
en distintos sectores políti- 
cos y las personas han sido 
reelectas. Lo que es preo- 
cupante”, añadió Felipe 
Vergara, académico y ana- 
lista político de la Univer- 

sidad Andrés Bello. 
“Sillegase a ser formali- 

zado y tuviese que dejar la 
alcaldía, tendría que asu- 

mir el concejal más vota- 
do, hay un riesgo asociado. 

Además, noes sano quelos 
partidos de la coalición 
que sea, apoyen candida- 
turas que tengan temas 
pendientes con la justicia. 
Deben velar para que sus 
candidatos tengan los an- 
tecedentes limpios y no 
nominarlos solo porque 
tengan posibilidades de 
ganar, independiente desi 
los problemas sean judi- 
ciales o no”, puntualizó. 

“Creo que la formaliza- 
ción no lo va a afectar en 
su candidatura porque es 
un proceso largo y la pre- 
sunción de inocencia se 
mantiene. Por supuesto 
que este tema es algo que 
se conversa entre los coro- 

nelinos, pero yo creo que 
los vecinos se van a fijar 
más en los avances que 

han existido en la comu- 
na”, señaló José Barra, pre- 
sidente de la Unión Comu- 
nal de Juntas de Vecinos de 

Coronel. 
“En lo judicial no me 

   
manejo mucho, pero espe- 
ro que su gestión no sevea 

afectada en caso de ser re- 
electo”, agregó. 

Consultado sobre si nota el 
respaldo de la gente a pe- 
sar de su situación judi- 
cial, el alcalde Boris Cha- 

morro señaló que “ya lle- 
vamos varios días cami- 

nando. Esta gestión muni- 
cipal se ha caracterizado 
por trabajar en los barrios, 
sectores y poblaciones, pe- 
ro siempre hemos estado 
presentes en las calles, He- 
mos lanzado esta candida- 
tura desde donde surge la 
fuerza de este proyecto y la 
gente sabe lo que hemos 
hecho y cuánto hemos 
avanzado en estos años”. 

Puntualizó que “la gen- 
te entiende que todo este 

proceso es nada más que 
una artimaña política para 
tratar de sacarnos de la al- 
caldía de Coronel” 

“La justicia y los medios a 
360 grados dicen que hubo 

untrabajo de corrupción, 
quese nombra como cohe- 
cho, y es lamentable que 
políticos, sean de izquier- 
da o de derecha, estén 
usando este manejo de in- 
formación política para 
beneficios personales, lo 
que es desleal hacia la co- 
'muna y eso no debe ser. Es 
una falta de lealtad, de éti- 

ca, de poca transparencia 
para administrar una co- 
muna”, apuntó Bernardo 
Ulloa, candidato de Chile 

Vamos. 

“(Los cientistas políti- 
cos) pueden decir mucho, 
pero vamos a la médula de 
qué dicen los ciudadanos 
sobre seguridad, limpieza 
y contaminación. Dirán 
que los trabajos no se han 
hecho. A Coronel le falta 
mucho. En la elección yo 
digo que hay que jugar los 
partidos primero y verlo 
en la cancha. Solo le digo a 

la gente que ellos eligen y 
no estemos llorando des- 

pués”, agregó. 

“Cuando me presento, 
la gente me dice que es la 
municipalidad tomada 
por el puerto. Es un des- 
prestigio para Coronel. De 
todas formas, reconozco 
que es una imputación y 
que él no está condenado, 
pero da vergienza igual- 
mente”, sostuvo Renato 
Navarro, candidato del 
Partido Republicano. 

“El Partido Socialista y 
el resto de la izquierda de- 
biera dar explicaciones. Lle- 
var a un candidato que 
puede quedar con una me- 
dida cautelar demuestra 
que la prioridad de ellos 

fue llevar al candidato que 
puede ganar y no a un can- 
didato absolutamente pro- 
bo. Sobre el favoritismo de 

Chamorro, digo que para 

eso está la campaña y mi ta- 
rea es convencer de que soy 
una mejor opción por pro- 
bidad comprobada, venir 
de las Fuerzas Armadas y 
saber de seguridad. Demos- 
traré mis capacidades en 
favor de lacomuna”, dijo. 

BREVES 
eoIA. 

  

ACTIVIDAD FUE EN LA UCSC. 

  

160 personas parti 
en jornada regional 
sobre espectro autista 

Cerca de 160 personas, 
pertenecientesa agrupa- 
ciones y equipos desalud, 
participaron ayeren la U. 
Católica dell Santísima 
Concepción, en la Jornada 
Regional sobre Trastorno 
del Espectro Autista. La 
iniciativa surge del traba- 
jocolaborativo continuo 
con lasagrupaciones TEA 
dela región y el Comité 
TEAenSalud, constituido 
en marzo recién pasado, 
quelidera la Seremi de 
Salud del Biobío yquein- 
tegran los cuatro servicios 
de Salud de la región. 

ACTIVIDAD EN SANTA JUANA. 

Apoyan agrupaciones 
y emprendedores 
agrícolas en Sta. Juana 

El director nacional de 
Indap, Santiago Rojas, vi- 
sitó aemprendedores y 
agrupaciones agrícolas 
de Santa Juana. Setrata 
del Huertito de Chacay, 
cuyos cultivos son 100% 
orgánicos. ello se su- 
maron la Cooperativa de 
Ají Merkén Catirai yla 
Agrupación de Fieltros y 
Lanas Tanahuillín, quie- 
nes dieron a conocer los 
proyectos ejecutados 
asociados a su sala de 
ventas. Éstos se genera- 
ron por intermedio del 
Programa de Asesoría Es- 
pecializada (PAE).
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